
■ 本报记者 颜靖尧

“我接触马拉松比较早，2003
年就跑过日本举办的一场马拉松，
那是我人生中的首场马拉松。当
时我用 2 小时 57 分钟跑完了全程
马拉松。”50岁的王强是连云港人，

20多年来，一直热爱马拉松。3月
9日，记者联系到了他，了解他的运
动经历，感受他对运动的热情。

王强告诉记者，他一直酷爱
运动，经常参加省级、市级的运动
会，最擅长长跑，经常在运动会中
取得好名次。“在跑日本那场马拉

松前，我对马拉松并不了解，但是
我坚持跑完了全程，而且还在3小
时内完赛了，这让我感到特别骄
傲。”王强说，自此，他开启了自己
的“跑马人生”。

由于经常到不同的城市跑马
拉松，王强认识了许多同样喜爱跑
步的朋友，其中就有宿迁人。“我和
一些宿迁跑友都认识10多年了，彼
此之间关系特别好。2023年，受他
们邀请，我参加了‘迁马’，用2小时
30分钟跑完了全程马拉松。这是
众多跑者梦寐以求的目标，对我来
说也是如此。这个成绩代表着马
拉松选手拥有极高的竞技水平和
卓越的身体素质。那年的‘迁马’
赛道上，我第一次跨过了这个坎，

这让我记忆犹新。”王强说，在“迁
马”赛道上他实现了梦想，2025年，
他将继续逐梦。

“今年，我报名了跑团赛中赛，
加入了一个跑团。这个跑团里，
成员来自不同的城市，当然里面
也有宿迁的跑步高手，我们的目
标是在跑团赛中赛中获得第一。
这一次，我不再是一个人在奔跑，
而是为了团队而赛。这让我觉得
热血沸腾，希望到时候可以赛出
水平，实现心愿。”王强说，跑了20
多年的马拉松，他认为“迁马”的
运营服务水平很高，宿迁这座城
市的接待能力很强，值得称赞，
他无比期待着跑在水美酒乡的
时刻。

王强：在“迁马”赛道上继续逐梦

■ 本报记者 臧子青

2025 京东宿迁马拉松的开跑
时间日益临近，宿迁涌动着一群热
爱跑步、挑战自我的身影，43岁的
市民冯业冬便是其中一员。对于
跑步，冯业冬充满了坚持与热爱，
跑步也为他的生活带来了积极的
改变。

3月10日，冯业冬在宿城区古
黄河双塔公园开展日常训练，他告
诉记者，他接触跑步的初衷十分简
单，就是为了减肥。

2022年，体重飙升至203斤的
冯业冬，在医生和家人的劝说下，
选择用跑步开启健康生活。“那时
候身体负担重，爬几层楼梯就气
喘 吁 吁 ，所 以 我 下 定 决 心 要 改
变。”冯业冬回忆。从最初的艰
难，到逐渐享受跑步带来的愉悦，
他的生活悄然发生了变化。如
今，他的体重稳定在 190 斤左右，
虽然只减重了 13 斤，但他爱上了
跑步这项运动。

爱上跑步后，冯业冬对马拉松
的 向 往 慢 慢 在 心 中 生 根 发 芽 。

2023 年，他报名了 2023 京东宿迁
马拉松暨大运河马拉松系列赛（宿
迁站），却遗憾未中签。“当时特别
失落，但我告诉自己，一定要再
来。”冯业冬笑着说，今年他中签
了。能在“家门口”参加这么有意
义的赛事，他感觉特别幸运。

在日常训练中，冯业冬保持着
“跑三休一”的节奏。训练当天天
没亮，他准时起床，在宿城区双塔
公园附近开启 5 公里至 10 公里的
晨跑。“清晨的空气特别清新，跑在
熟悉的路上，感觉一天的压力都释
放了。”冯业冬说，跑步不仅让他的
体重减轻，还让他的精力更加旺
盛，做事也更专注。

作为宿迁本地人，冯业冬见证
了家乡马拉松赛事的发展。前年，
他在赛道边为朋友加油助威，跑者
们昂扬的状态让他深受触动。“那
时候我就想，有机会我也要成为其
中一员。”他认为，宿迁举办马拉松

赛事，不仅为本地居民提供了运动
的机会，也向外界展示了宿迁独特
的城市风貌和人文特色。“很多外
地朋友因为马拉松来到宿迁，他们
对我们城市的环境和氛围赞不绝
口，这对推介宿迁很有帮助。”冯业
冬说。

跑步还为冯业冬打开了社交
的大门。在跑步过程中，他结识了
许多志同道合的朋友。“大家一起
分享跑步的经验和生活的点滴，这
种感觉特别好。”他说。

3 月 5 日，冯业冬参加了“迁
马”赛前训练营首次线下集中训
练，在宿迁奥体中心体育场，他尽
情地奔跑着。“借着‘迁马’的机
会，检验自己平时运动的成果。”
冯业冬告诉记者，他今年报名的
是“半马”项目，虽然这是他第一
次参加马拉松比赛，但他希望能
够跑出好成绩，也希望“迁马”能
够越来越好。

冯业冬：跑出健康新生活
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■ 本报记者 颜靖尧

当下，春光正好。近日，记者
走进沭阳县陇集镇墩前村墩前小
区，映入眼帘的是一栋栋白墙青瓦
的二层小楼，院子里摆放着各式花
木。旁边一隅小菜园里，绿意盎
然，蔬菜瓜果错落有致。亭子里，
几位老年人正相聚在此，一边晒太
阳，一边聊家常。据他们说，这样
的时光特别惬意。

“我嫁到这里 30 多年了，要说
墩前村的变化，我最清楚。”55 岁
的村民吴士芳一大早来到墩前小
区的一家超市，挑选着新鲜蔬菜，
谈起如今的生活，她露出满意的
笑容。吴士芳的老家在贵州，如
今却说着一口地道的沭阳话。她

告诉记者，过去自己生活在破旧
的瓦房里，村里道路坑坑洼洼，到
处堆着生活垃圾，这样的日子并
不好过。2019 年，墩前村推进农
房改善工作，村民的居住环境焕
然一新，吴士芳也住进了让她满
意的新房。

吴士芳平日在小区不远处的
一家红叶石楠种植基地干活，这份

“家门口”的工作让她非常满意。
“如今，我们村里的企业越来越多，
大家不用再外出打工，我现在一天
可以赚 100 多元。住着好房子，过
着好日子，我很满足！”吴士芳说。
记者了解到，近年来，墩前村流转
了大量土地用于发展花木等高效
农业。这使得一个又一个好项目
签约，落户该村，也带来了大量的

工作岗位，让众多村民成了受益
者，吴士芳正是其中之一。

“欢迎来到直播间，大家看我
手中的红梅漂不漂亮？它养护起
来也很简单……”在村民周艳荣的
家中，摆放着不少花花草草，她正
通过直播将花卉销往各地。2020
年，周艳荣参与该村组织的电商创
业培训活动后，毅然开启了自己的

“直播生涯”。在她手中，手机成了
“新农具”、直播成了“新农活”。在
当地，像周艳荣这样的花木主播还
有许多。

周艳荣说，如今，墩前村的创
业氛围非常好，许多年轻人选择回
乡创业。大家依托家乡丰富的花
木资源，在“家门口”工作、创业，这
样的日子很有奔头。

记者在墩前小区转上一圈，看
到该村正在对一些房屋进行改造、
装修。“说来也奇怪，过去我们向往
城里的生活，现在城里人却爱往乡
下跑、住民宿……”村里的一位老
人路过时说。

“乡村民宿承载着乡愁的‘诗
与远方’，需求潜力越来越大，正
处于大有可为的黄金时期。这是
我们村最新的民宿项目，我们将
小区的闲置房屋改造成了民宿，
希 望 能 够 抓 住 乡 村 旅 游 市 场 机
遇 。 目 前 已 有 一 套 房 屋 完 成 装
修，还有近 10 套房屋等待改造。”
墩前村党总支书记、村委会主任
尚永恒说，“未来，欢迎大家来到
墩前村，体验田园生活，乐享乡村
美好时光。”

“向往的生活”系列报道

田园生活别样美

本报讯 日前，市洋河新区召开
全区部门决算集中编报培训会，有
效提升了部门决算编报工作的质
量和效率，真实、全面、科学地反映
了全区各部门 2024 年度财政决算
成果。

培训中，该区财政局相关负责

人针对部门决算报表的编报口径、
审核要点等相关内容进行了深入
讲解，并对填报系统相关操作进行
了现场演示，指导各单位按要求完
成 2024 年度决算编报工作。培训
会明确要求，各预算单位务必高度
重视决算工作，确保数据的真实性

和准确性，全面反映财政资金的收
支情况。

通过培训，市洋河新区各预算
单位财务人员对部门决算编审、报
送等环节的具体要求有了更加清晰
的认识，进一步加深了对具体政策
要求、报表体系和审核要点的理

解 。 该 区 财 政 局 相 关 负 责 人 表
示，将以此次部门决算集中编报
培训为契机，聚力推动部门决算
工作的规范化、科学化、精细化，
为全区经济社会发展提供有力的
财政保障。

（沈婷玉 杨文娟）

市洋河新区召开
全区部门决算集中编报培训会

本报讯（记者 蔡倩蕊 通讯员
张翔） 为 全 面 压 实 安 全 生 产 责
任，切实消除安全隐患，今年以
来，泗洪县青阳街道创新开展安
全生产“大体检”循环互查专项行
动，通过“动态循环+交叉检查”模
式，对辖区 30 个社区进行全覆盖、
无死角排查整治。截至目前，已
排查社会面小场所 6200 余个、住
宅小区 110 个，发现隐患问题 1500
余条。

针对社会面小场所数量多、类

型杂、监管难等特点，青阳街道统
筹调配 38 名骨干力量，组建 4 支专
项检查组，对各类商铺、培训机构、

“三来一加”以及住宅小区等开展
拉网式排查。通过建立“组别循环
检查、摸清底数清单、隐患问题交
办、整改闭环跟踪”机制，既避免了

“熟人监管”可能导致的检查不严、
标准不一问题，又推动隐患问题动
态清零。

行动中，青阳街道建立“底数
清单、隐患清单、责任清单”三本台

账，利用“社会面小场所安全治理
系统”实时更新数据，对消防设施
缺失、用电用气、违规住人等风险
隐患进行精准辨识、及时整改。针
对发现的问题，实行“当场告知、限
期整改、现场复核”流程，明确整改
责任人和时限，依托社区进行“点
对点”跟踪督办。目前，80%隐患已
立行立改，计划于 3 月底全面完成
整改。

此次行动不仅是一次集中排
查，更成为全员参与的“安全能力

提升课”。检查组在排查中互相对
照、寻找差距，向商户普及灭火器
使用、应急逃生等知识。各社区安
全员通过参与交叉互查，以“以查
代训”提升基层队伍专业水平。

下一步，青阳街道将持续深
化“一周一主题、一月一分析、一
季度一总结”工作模式，运用好

“三单”机制，丰富“循环互查”工
作内容，推动安全生产从“被动整
改”向“主动预防”转变，全力打造
平安青阳。

泗洪县青阳街道：

循环互查“大体检”织密安全防护网


